
課外活動で QVC マリンフィールドへ 

受動喫煙 今年も 

 

 今年も課外活動として、８月２６日(日)にプロ野球・千葉ロッテマリーンズの本拠地・

QVC マリンフィールドに行ってきました。参加者はＢ．Ｉ．さん・Ａさん兄弟（習志野市）と

事務局の３人の予定でしたが、Ｂ．Ｉ．さんが急病で２人だけになってしまいました。 

 昨年からは２カ所喫煙所が減ったのはホームページの案内図で確認していました

が、私たちが最も受動喫煙の危険性が高いと３年前から指摘している内野１階席・２

階席間コンコース階段踊り場の喫煙所はそのまま。千葉市は今年４月から受動喫煙

対策に力を入れており、図上ではそのままでも、何らかの対策を施しているのではな

いかという淡い期待を抱いての訪問でした。 

 「マリーンズマガジン」最新号に掲載されている球場案内図を見ると、問題の喫煙所

は見当たりません。期

待に胸を膨らませなが

ら階段に向かいます。

「あ、ない！」と思った

ら、隣の階段でした。

そこにもかつては喫煙

所があったと思われる

白線がまだ残っていた

ので勘違いしてしまい

ましたが、残念ながら

問題の喫煙所は健在

でした。悔しいので撮影もそこそこにその場を離れてしまい、試合終了後は「混雑のた

め」閉鎖されていたので当日は確認できなかったのですが、後日昨年の写真と比べ

てみたら、違いがありました。昨年は置かれていたベンチが今年はありません。長居

をしないようにとの措置でしょうか。帰りの閉鎖も、当日は満員ではなかったし、混雑

しているからと階段を減らすのはおかしな話です。これももしかしたら受動喫煙対

策？ そんなことをするよりも、問題の場所から撤去すればいいものを。 

 その他、昨年までは外野入場ゲートに沿って突き出た形だった喫煙スペースは、入

場口とは反対側の壁際に設けられていました。入場前に利用するための吸い殻入れ

は臨機応変に場所を動かすようで、３塁側はそのままでしたが、１塁側は対応した場

所には見当たらず、マリーンズミュージアム（記念館＆売店）の壁際に。やむを得ず喫



煙所を設ける場合は、人通りの少ない場所に固定するべきです。 

 また、実施日が明記されている「お客様アンケート」用紙が通路のテーブルに置か

れていました。毎試合実施されているのでしょうか。設問の最後には「現在 QVC マリ

ンフィールド内では、受動喫煙の防止対策として、球場内喫煙所の削減の実施・設置

場所の検討をしています。喫煙についてご意見・お気づきの点がありましたらご記入く

ださい」とありました。もちろん意見を書いて投函しましたが、意見を訊いたうえで方針

を決めるのではなく、市の方針に従ってほしいものです。 

 

会 計 監 査 か ら の メ ッ セ ー ジ 

魚の切り身は骨抜きが良いが 

 

 ロンドンオリンピックには毎日大きな感動を頂いてます。この文章

が掲載される頃、大会は終わっていますが興奮は冷めていないでし

ょう。ロンドンと言えば、イギリス料理は味が薄くおいしくないという

話しは有名ですが、ロンドンに暮らしたことのある知人も、「イギリス

料理は味が無くてまずい。レストランにも調味料持参で行かなけれ

ばならない」と言ってましたので、その話は本当なのだなあと思いま

した。 

 さて、全ての事業者に職場の全面禁煙か分煙を義務付ける「労働

安全衛生法改正案」について、民主党は「努力義務」に後退させ、

全面禁煙、分煙の前段階として飲食店に義務付けていた換気設備

の導入なども削除され、「イギリス料理の味」を越える薄い内容にな

ってしまいました。 

 日本には未だ無理だったのかと落胆しましたが、だったらせめて

消費税増税に併せてタバコ税は禁煙先進国並みとなる更なる大幅

な段階的増税をして頂きたいと願うこの頃です。 

（千葉市・Ｋ．Ｉ．） 

 

==================================================== 

９月の定例会 は 

９月６日(木)午後７時～ 

http://www.geocities.jp/tmkc_island/news/image/12.9hottoya.pdf


 於：船橋市 <ほっと家> 

船橋市宮本４ー１３ー８ 

（京成「船橋競馬場」駅下車、山側へ約２分） 

TEL090-2725-6751 

懇親会もそのまま同店で開催します♪ 

===================================================== 

 

９月１5 日(土)正午→１6 日(日)正午 

リレー・フォー・ライフ 

  in ちば 2012 

エコメッセ 2012 

９月 17 日(月)10:00～17:00 in ちば 

 

 今年は９月に開催されるイベントの日程がつながってしまいました。重ならなくてよ

かったですが、準備が大変です。どちらでもスモーカーライザーで呼気測定を実施し

ます。会場は例年と同じく、リレーフォーライフ in ちばが八千代市総合運動公園内多

目的広場、エコメッセが幕張メッセ国際会議場です。３連休のうちの１日でも、おいで

になりませんか？ 

 

2012 柏ノースモッ子出張講座だより 

 

■柏市立富勢中学校  （７月６日／１年生２０４名＋教職員等１２名） 

 私個人としても、富勢中学校での講演は今回で３回目でした。校長先生等からの名

指しでのリクエストと伺い、たいへん光栄でありました。 

 １年生が対象でしたが、昨年？一昨年？に富勢小学校で行った講演を受けた生徒 

http://www.rfl-chiba.jp/
http://www.rfl-chiba.jp/
http://ecomesse.blogdehp.ne.jp/category/1642707.html
http://ecomesse.blogdehp.ne.jp/category/1642707.html


が７～８割いました。やりにくいかとも思いましたが、子どもたちにもそれなりに楽しく

学んでもらえたような感触がありました。 

【八千代市・Ａ．Ｙ．さん】 

■柏市立豊小学校  （７月１３日／６年生約１００名＋教職員等４名） 

 よい子が多くて、ちゃんと聞いてくれつつ、反応もよかったので、講演しやすかったで

す。7 月は未成年喫煙防止月間らしいですが、タバコは 20 歳になってから、というタバ

コ業界のもくろみを最初に話しました。  

【市川市・丸山 純さん】 

 

空気も美味しい店・千葉  

 

【ソフトクリーム】 

まるふく農場 ：無煙 

 船橋市本町７－１４－８ （JR、東武野田線「船橋」駅北口から徒歩４分、東葉高速

鉄道「東海神」駅 T４出口から徒歩２分） 

 TEL047ー４２６ー０７７０ 

 １１時３０分～２０時／火曜定休 

 

【カフェ】 

ヤワタ＋コーヒー ：無煙 

 市川市南八幡３－７－１０－101 （JR「本八幡」駅南口から徒歩３分） 

 TEL047ー７２７ー９５６３ 

 １１時～１９時３０分／水曜定休 

 

【ラーメン】 

らーめん 風凛 ：無煙 

 市川市大洲４－８－１１ （JR「市川」駅南口から徒歩１５～２０分） 

 TEL047ー３７０ー１２００ 

 １１時～２２時／火曜定休 

 

【欧風創作料理】 

ラ・ドルチェ・ヴィータ：無煙 

 市川市真間３－１－１８ （JR「市川」駅北口から徒歩１０分、京成「市川真間」駅から

約６分、バス停「菅野６丁目」からすぐ） 

 TEL047ー３２２ー１６２１ 

http://www.geocities.jp/tmkc_island/chiba/index.htm
http://www.marufukufarm.com/
http://www.kinen-style.com/gourmet/29899.html
http://ramendb.supleks.jp/s/5646.html
http://r.gnavi.co.jp/a093100/


 １１時３０分～１４時(L.O.)、１７時３０分～２１時(L.O)  

 火曜、第３水曜定休 

 

■閉店…鶏坊や船橋フェイスビル店（ラーメン/無煙）  

 

「無煙生活便利帳・千葉版」 

 

【パチンコ/スロット】 

Super D'station 千葉みなと店：全席無煙（準無煙） 

 千葉市中央区中央港１－２１ 

 （JR 京葉線・千葉都市モノレール「千葉みなと駅」） 

 TEL043ー２４４ー１７７７ 

 １０時～２３時／不定休 

 

【短信】 

◆日本たばこ産業（ＪＴ）が７月３０日に発表した２０１２年の「全国たばこ喫煙者率調

査」によると、成人男女で喫煙者率は、前年比０.６ポイント減の２１.１％となり、１７年

連続で過去最低を更新した。男性は１.０ポイント減の３２.７％、女性は０.２ポイント減

の１０.４％。１人が１日に吸うタバコの本数（平均）は、男性が１９.１本、女性が１５.２本

だった。 

◆前国会に提出され、継続審議となっていた改正労働安全衛生法案について、民主、

自民両党は２日、職場に全面禁煙か、喫煙室の設置による分煙を義務づける規定を

削除し、努力規定とする修正案で合意した。飲食店などに換気などで受動喫煙の程

度を低くすることを義務づける規定も削る。労働安全衛生法による受動喫煙防止策

は大幅に後退することになった。 

◆文部科学省が６日発表した受動喫煙の防止対策調査で、全国の幼稚園から高校

などの教育施設の８２.６％が、敷地内を全面禁煙にしていることが分かった。２００５

年度に行った前回調査の４５.４％から、３７.２ポイント増加していた。対策を講じてい

ない学校も前回の４.７％に比べ、今回は２.３％と２.４ポイント減少したものの、１１５５

校と未だに１０００校以上残っていることも分かった。 

 

＜＜事務局 備 忘 録＞＞ 

http://www.p-world.co.jp/chiba/superdstation.htm


 

 7.27(金) 「T.M.K.C. NEWS」１６６号制作 

▼7.30(月) 別納で１６６号を９６通（会員４０通、贈呈等５６通）発送  

 ▽サポセンに１６６号８部配置、２部掲示依頼（１６５号残８部） 

▼7.31(火) Ｕさんに画像ファイルを添付して１６６号原稿を送信 

 ▽Ｕさんから WEB 版１６６号アップ連絡メール→WEB 版購読会員に WEB 版１６６号

のお知らせ、関係各位宛、全県調査回答自治体担当宛に WEB 版１６６号のご案内配

信（その前にＴＭＫＣサイトのトップページを書き換えるのに忘れていて、配信後あわ

てて作業） 

▼8.4(土)Ｋさんに 7.12～8.1 収支記録送信 

▼8.5(日) Tel で＜ほっと家＞さんに９月定例会を依頼 

 ▽Ｍ．Ｅ．さんからメール便で無煙店情報 

▼8.7(火) 「タバコやめてネ」コンテストにご参加を配信 

 ▽Ｋさんから「会計監査からのメッセージ」 

▼8.10(金) エコメッセ実行委からチラシ、駐車票など 

▼8.16(木)タバコ問題首都圏協議会から総会案内の「首都圏かわら版」など 

▼8.17(金) ＜ほっと家＞さんから電話で無煙店情報 

▼8.19(日) 秋のイベントに備えメールでマイクロスモーカーライザーのマウスピースを

２箱注文 

▼8.25(土)マイクロスモーカーライザーマウスピース着 

▼8.26(日) 課外活動で QVC マリンフィールドへ（参加予定だったＢ．Ｉ．さんは熱中症

のため不参加）延長１０回マリーンズ３－３ホークスで引き分け 

▼8.27(月) Ｔさんから八千代市での１１月定例会について確認 Tel 

▼8.28(火)首都圏協議会サイト担当氏に９月定例会情報掲載依頼メール、ちば環境

情報センターサイト「談話室」に書き込み 

 ▽８月定例会参加者に記念写真ファイル添付送信 

 ▽エコメッセ実行委から pdf ファイルで会場配置図 

▼8.29(水)首都圏協議会サイトに９月定例会情報掲載確認→担当氏にお礼メール  

★この間にメールで配信した事務局通信は４６０～４６１号、メール版<メンバーズボイ

ス>の投稿はありませんでした。 

 

★８月定例会は２日、 流山市江戸川台のホタル野前特設会場でホタル鑑賞会併催

で開催し、非会員１名を加えた９名が参加しました。＝８月２９日現在で会員は１１４名 

 



m(..)m カンパ御礼 m(..)m 

中久木一乘さん（船橋市、８／７） 

 

……………………… 編 集 後 記 ………………………… 

  前号の小欄でご紹介した、幸七さんが御宿町の集会所を禁煙化させたというエピ

ソ 

ードは、正しくは幸七さんのある地域の集会所のことでした。それでもなかなかでき 

ることではありません◆Ｍ．Ｅ．さんからいただいた無煙店情報だけでも年内にすべ 

て掲載できるかどうか… (S.Y) 

 


